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議事 

(1) 議案第27号 石垣市奨学給付金基金条例の議会提出の承認を求めることについて 

(2) 議案第28号 石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について 

(3) 議案第29号 平成 29 年度石垣市一般会計補正予算（第 3 号）案提出の承認を求めること

について 

(4) 議案第30号 石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認を求めることにつ

いて 

(5) その他  

 

   

   



 

 

 開会 午後2時10分 

  

石 垣 教 育 長 それではこれより、平成 29年度第 6回石垣市教育委員会 8月定例会を開会

します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教

育委員会会議規則第7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件

その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3分の 2

以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないこ

とができる。と規定されています。本日の議事については、公開とすること

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会

会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

では次に、前々回及び前回会議録の承認についてであります。まず、前々回

の7月定例会の会議録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前々回の7月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 つづいて、前回の臨時会の会議録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の臨時会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それぞれの会議録を承認とします。では次に、今回の会議録署名人について、

今回は仲大盛委員と新田委員を指名します。よろしいですか。 

仲大盛・新田委員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。髙里委員より順次報告をお願いします。 

髙里教育長職務代理者 8月 8日に臨時教育委員会に参加しました。小学生の教科用図書の採択とい

うことで、道徳の教科書を採択しました。道徳という教科は、先生の教え方

が非常に重要となると感じました。また、児童の評価の仕方が難しい部分が

ありますので、研修等でしっかりとサポートする必要があると思いました。

以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に仲大盛委員よろしくお願いいたします。 

仲 大 盛 委 員 8 月 2 日に教科用図書八重山採択地区協議会に参加しました。また、8 日に

教育委員会臨時会に参加し、道徳の教科書を採択いたしました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に新田委員よろしくお願いいたします。 

新 田 委 員 私も同じく8月8日の教育委員会臨時会にて、教科用図書の採択に携わりま

した。8月10日には、沖縄県市町村教育委員会連合会の理事会に出席しまし

た。理事会の中で、平成 29 年度沖縄県市町村教育委員会研修会が 10 月 18

日の木曜日にパレット市民劇場にて開催されることとなりました。研修での

講話は、以前の研修でも講話された日渡円先生が行います。また、研修の司

会進行を宮古・八重山地区から選出する必要があります。来年の定期総会は

宮古地区が担当となるため、今回の司会進行は八重山地区からお願いします

と頼まれましたので、是非検討のほどお願いいたします。また、来年度の教



 

 

委連定期総会についてですが、平成 30年 5月 8日火曜日と9日水曜日に宮

古島市にて開催されます。ドーム型のスポーツ・観光交流拠点という大きな

会場があるとのことで、そこで開催するということでした。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 8月 2日に教科用図書八重山採択地区協議会に参加し、8月 8日に教育委員

会臨時会に参加しました。また、8月13日には、八重山地区婦人の主張大会

がありました。その際に審査委員として、石垣市教育委員会から、図書館の

野底館長といきいき学び課の武松課長補佐にご協力いただきました。本当に

ありがとうございました。8月19日には、八重山地区少年の主張大会に参加

しました。9 人の主張からは、島の伝統文化や芸術、島言葉への関わりをも

って自分たちの故郷を見つめているという印象がありました。島の文化が子

ども達を育てており、改めて大切なものだと感じさせられました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成29年7月28日～8月24日） 

では、ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議事日程の決定についてですが、原案どおりとしてよろしい

ですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第 27 号石垣市奨学給付金基

金条例の議会提出の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお

願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 今回は条例のみの提案ということですが、この条例が議会を通った後に、詳

細な制度設計を図るのですか。 

総 務 課 長 概略としての案は作成しております。今後は、お示ししたスケジュールに沿

って規則等を提案する予定でございます。 

髙里教育長職務代理者 給付型ということで、基金は減っていく一方ですので、寄附金をうまく活用

していけるように進めていただきたいなと思います。 

総 務 課 長 貸付型の基金の方でも、これまで多くの寄附金を頂いております。今後は、

貸付型と給付型を並行して事業を進めていくわけでありますので、本市の人

材育成のため、これまで以上にPRしていきたいと考えております。 

仲 大 盛 委 員 10年間事業継続とのことですが、可能ですか。 

総 務 課 長 既存の貸付型基金の残額について、今後のシミュレーションをしながら算定

いたしました。3千万円を取崩しても、10年以上は継続を見込めるというこ

とで、今回提案に至ったところです。 

新 田 委 員 月額については、貸付型も5万円ですか。 

総 務 課 長 貸付も同様に月5万円です。 

髙里教育長職務代理者 去年、給付型について議会で取り上げられていましたよね。 

総 務 課 長 そうですね。市議会での議論も踏まえたうえで、また、社会の動きとして、

低所得世帯の学生が学業に専念できる環境を整えるために提案するものであ

ります。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

各 委 員 （なし。） 



 

 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 27 号石垣市奨学給付金基金条例の議会提出の承認を求め

ることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 28 号石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改

正する規則について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 田 委 員 第 16 条第 4 項でいう特別の事情というのは、どういうことが考えられます

か。 

学 校 教 育 課 長 第 16 条第 4 項は、教諭を置くことができない場合に、助教諭又は講師を代

わりに置くことができるという規定であります。例えば中学校のある教科で、

免許を持った教諭を置くことが難しい場合には、助教諭や講師を置くことに

なります。 

髙里教育長職務代理者 副校長はどの程度の規模の学校に配置するのですか。 

学 校 教 育 課 長 規模については沖縄県が定めているのですが、小学校で 27 学級以上、中学

校で 18 学級以上の学校に定数の範囲内で配置することができるとなってお

ります。 

髙里教育長職務代理者 石垣市で該当する学校はありますか。 

学 校 教 育 課 長 石垣中学校が、今後学級増があれば該当します。ただし、県全体の定数の範

囲内で配置されますので、18学級以上となった場合でも、必ずしも配置され

るわけではございません。 

石 垣 教 育 長 現時点においては、配置は無いということです。他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 28 号石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第29号平成29年度石垣市一般会計補正予算（第3号）案提出の

承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

髙里教育長職務代理者 平成 29 年度市町村教育委員会研究協議会は、浦添市じゃなくて豊見城市で

開催されたのではないですか。 

総 務 課 長 こちらは当初予算では計上していない旅費でありまして、11月に浦添市で開

催されます。当初では開催について把握しておりませんでしたが、県から開

催通知が届きましたので、今回補正予算で計上しております。 

石 垣 教 育 長 他にありませんか。 

新 田 委 員 空調については、今回の補正でどの程度解消されるのですか。 

学 務 課 長 現在、空調が設置されていない教室の整備設計がされていない状況でありま

すので、来年度の当初で予算付けされた際にスムーズに施工できるよう、先

行して設計作業を進めるものであります。工事費については目途が立ってお

らず、現在模索している状況です。 

仲 大 盛 委 員 900万円で足りますか。 

学 務 課 長 要求の際はその倍額を要求したのですが、900 万円の内示でありました。不

足分については、次年度以降になるのか、またその次の補正で付けられるか

はわかりませんが、急に予算が確保できる状況になった場合でも対応できる



 

 

ように、先行して設計を進めるものであります。 

石 垣 教 育 長 予算確保が出来たときには、すぐに対応できるようにということです。他に

質疑はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第29号平成29年度石垣市一般会計補正予算（第3号）案提

出の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、議案第 30 号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承

認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

金 城 委 員 委員となる両名の内諾は、既に得ていますか。 

総 務 課 長 内諾は頂いております。 

金 城 委 員 評価委員の外部評価終了後の事後処理についてはどうなっていますか。教育

委員への報告はありますか。 

総 務 課 長 最終的には、市議会 12 月定例会にて議会に報告するのですが、その報告の

前に教育委員会 11 月定例会にて教育委員の皆さまに報告書を提案する予定

であります。 

石 垣 教 育 長 教育事務点検評価委員による外部評価については、教育委員会の承認のうえ、

議会に提出することになります。それでは、議案第 30 号石垣市教育事務点

検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認を求めることについては、承認とし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 議案については以上です。次に、その他についてですが、事務局よりその他

の事案はありますか。 

総 務 課 長 その他の案件は特にございません。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答あり。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成 29年度第 6回石垣市教育委員会 8月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時15分 

 

 


